



EDITO :

Peut-on concilier Chandeleur et Cendres ?

Au hasard du calendrier, nous vivons au cours de ce mois de février deux moments liturgiques, à savoir la Chandeleur et le mercredi des Cendres. Deux réalités différentes, car l'une est chaleureuse et festive, et l'autre, un peu moins festive, mais vécue plus comme un moment privilégié, où nous célébrerons l'entrée en carême, avec les exercices spirituels que cela comporte : abnégation, privation et sacrifice. Deux réalités cependant uniques, où la communauté fait également une expérience riche du vivre-ensemble.

Pour les chrétiens du monde entier, la Chandeleur, ou fête des chandelles, est un moment où les chrétiens se rassemblent en Église. Ils tiennent en main des cierges allumés et chantent la gloire du Christ, lumière du monde, à la lumière de l'évangile du jour, où le vieillard Syméon et la prophétesse Anne, sous l'impulsion de L'Esprit Saint, étaient venus au Temple reconnaître leur Seigneur dans le petit enfant de la crèche. À la Chandeleur, ce sont trois générations qui se trouvent réunies au Temple de Jérusalem : un jeune couple avec un bébé de quelques jours et deux personnes âgées, qui les accueillent et prophétisent sur le devenir de l'enfant et le futur de notre humanité. C'est l'image d'une Église où jeunes et anciens peuvent trouver leur juste place dans une Église famille de Dieu. Car, ensemble, ils dessinent le beau Corps du Christ qu'est l'Église. À la Chandeleur, les chrétiens d'aujourd'hui se dirigent aussi, cierges à la main, vers la maison de Dieu à la rencontre du Christ.

Quelques jours plus tard, toute la communauté célèbre l'entrée en Carême : un temps favorable pour faire la vérité avec nous-mêmes et nous laisser regarder par le Christ. Ce sont les quarante jours de prière, de jeûne et de sacrifice que l'Église nous donne de vivre afin de renaître à Pâques.

Les deux temps spirituels de ce mois de février s'articulent autour du vivre-ensemble, du célébrer-ensemble, du partager-ensemble et du prier-ensemble. Puisseons-nous trouver dans ces temps forts un motif de rendre grâce au Seigneur et une raison de partager notre foi avec les autres !

Robert Abelava

*Paroisses Ste-Marie,
St-Paul, St-Vincent
sous le patronage
de la Ste Trinité
14, rue Maimbourg
68000 Colmar*

ACCUEIL PRESBYTÈRE

STE-MARIE

TÉL. 03 89 80 56 73

Mardi et vendredi :
14h-16h

EQUIPE D'ANIMATION

PASTORALE

Robert ABELAVA, curé
Marie-Thérèse BELLAND
Francis DENEFFELD
Sr Francine HEINIS
Marie-Claude HUNCKLER

Alexandra KATZ
Alexis KWIFASHA
Paul MEYER
Katia PACIELLO

COMITÉ RÉDACTION

Robert ABELAVA
Francis DENEFFELD,
Sr Francine HEINIS,
Marie-Claude HUNCKLER
Martine LE BOUTER,
Paul MEYER

SITE :

<https://terrederencontre.fr>

COURRIEL

terrederencontre.colmar@
gmail.com

DIRECTEUR

PUBLICATION :

Robert Abelava

IMPRESSION PAR NOS SOINS LE

16 FEVRIER 2024

DÉPÔT LÉGAL :

FEVRIER 2024

EXEMPLAIRE GRATUIT

ISSN : 2966-6686

À propos de la bénédiction des personnes homosexuelles

. Au sujet de la déclaration du Vatican *Fiducia Supplicans* sur la bénédiction des personnes en situation particulière, on trouvera ci-dessous un extrait du communiqué du Conseil permanent de la Conférence des évêques de France.

La déclaration, datée du 18 décembre 2023, a eu un retentissement certain dans l'opinion publique, en particulier à cause des sujets sensibles qu'elle aborde : celui de l'accompagnement dans l'Église des personnes homosexuelles vivant en couple d'une part et celui des personnes divorcées engagées dans une vie de couple d'autre part.

Le Conseil permanent reçoit

cette déclaration comme un encouragement aux pasteurs à bénir généreusement les personnes qui s'adressent à eux en demandant humblement l'aide de Dieu.

Fiducia Supplicans rappelle la doctrine de l'Église catholique qui comprend le mariage comme « union exclusive, stable et indissoluble, entre un homme et une femme, naturellement ouverte à la génération d'enfants ». C'est ce que nous recevons de Jésus lui-même (cf. Mt 19, 3-9). Nous recevons également de Jésus-Christ l'appel à un accueil inconditionnel et miséricordieux, puisque Jésus n'est « *pas venu appeler des justes mais des pécheurs* » (Mc 2, 17). *Fiducia Supplicans* rappelle que ceux qui

ne vivent pas dans une situation leur permettant de s'engager dans le sacrement de mariage, ne sont exclus ni de l'Amour de Dieu, ni de son Église. Elle les encourage dans leur désir de s'approcher de Dieu pour bénéficier du réconfort de sa présence et pour implorer la grâce de conformer leur vie à l'Évangile.

C'est en particulier à travers des prières de bénédiction, données sous une forme spontanée, non ritualisée, hors de tout signe susceptible d'assimilation à la célébration du mariage, que les ministres de l'Église pourront manifester cet accueil large et inconditionnel.

La Pensée sociale de l'Église

Une Conférence-débat avec Monique BAUJARD, présidente des Amis de La Vie, a eu lieu le 21 novembre 2023 au Foyer St-Paul. La soirée a été co-organisée par le groupe des Amis de la Vie de Colmar, le CCFD-Terre Solidaire du Haut-Rhin et le groupe JONAS de Colmar. Théologienne, Monique BAUJARD a été pendant 6 ans, directrice du Service national « Famille et Société » de la Conférence des Évêques de France.

Au début, la Bonne nouvelle

La pensée sociale de l'Église (et non la doctrine à connotation trop statique) est mal connue, alors qu'elle s'enracine dans l'amour de Dieu et du prochain. Cependant, si la Parole du Bon Samaritain invite à une démarche personnelle, le passage à l'implication dans la société représente une nouvelle étape.

Des textes en lien avec une actualité sociale brûlante

Cette dimension sociale est formalisée, pour la première fois, par l'encyclique « *Rerum Novarum* » de Léon XIII dans le nouveau contexte de la condition ouvrière, source de souffrance et de questions existentielles. En écho à cette impulsion, une dynamique se met en place dans l'Église : naissance du Mouvement de Cadres Chrétiens, début du long cycle des Semaines Sociales en France, entre autres. Depuis lors, différentes encycliques ainsi que des déclarations d'épiscopats locaux ont rythmé les 132 années d'histoire de l'Église récente.

Une pensée structurée

Deux piliers fondent cette pensée : le respect de la dignité humaine (« *tout homme et tout l'homme* ») et le respect du bien commun (ensemble des condi-

tions de vie d'une société). Les chrétiens sont alors invités à chercher à agir à leur niveau, promouvoir la solidarité et la participation. « La terre est à tous » et l'« Option préférentielle des pauvres » sont ainsi des convictions majeures qui motivent l'engagement du chrétien dans la société.

En conclusion : Une pensée qui peut nous inspirer à discerner les signes de temps

Au-delà des mots nourrissant des convictions et des déclarations, c'est notre témoignage qui aura le plus de valeur. Invités à adopter le regard du Christ, c'est à nous de faire vivre la richesse de la Pensée sociale de l'Église et de l'actualiser dans la société d'aujourd'hui, en lien avec les autres confessions chrétiennes. Ensemble, cultivons l'Espérance !

Jean-Marie et Monique SIMON

Un Carême de prière pour la Paix et la Fraternité !



Les 40 jours de Carême peuvent être pour chacun un temps de paix et de fraternité plus grande, en puisant de la force dans la prière et la méditation de la Parole

de Dieu.

Voici quelques propositions pour *Terre de Rencontre* :

Prière, jeûne et partage, les **vendredis de Carême : 23 février, 1er mars, 8 mars et 15 mars, de 12h15 à**

13h30 à St-Paul, autour de l'Évangile du dimanche et de la proposition 2024 du CCFD-Terre solidaire : « Devenir acteurs de Paix, de justice et de solidarité au cœur de notre monde ».

Une heure d'intercession pour demander la paix, tous les lundis à 15h à St-Paul, ainsi qu'un temps de prière œcuménique à 18h

Sans oublier l'invitation aux eucharisties dominicales et en semaine avec prière du chapelet ou adoration du Saint-Sacrement selon les jours (voir plan-

ning mensuel)

Enfin, vous êtes tous invités à la **célébration pénitentielle le 26 mars à 19h à Ste-Marie**, à quelques jours de Pâques !

En cette année 2024, déclarée Année de la prière par le pape François, en préparation du Jubilé de 2025, nous sommes tous appelés à « *redécouvrir la grande valeur et le besoin absolu de la prière dans la vie personnelle et dans la vie de l'Église et du monde* (Angélus du 21 janvier 2024 à Rome) ».

Cinq soirées avec saint Luc

Le P. Robert Abelava propose un nouveau cycle de cinq conférences en méditant sur l'universalité dans l'Évangile de saint Luc. Les enseignements se dérouleront tout au long des mois de mars à juin, les vendredis à 19h au foyer Sainte-Marie.

Date des 5 rencontres : **vendredi 8 mars ; 22**

23 mars ; 19 avril ; 24 mai ; 14 juin 2024 à 19h.

La participation au cycle est gratuite. Pour une bonne organisation, merci de vous inscrire auprès de l'animateur de la zone pastorale, Mathieu Rohrbach (Tél : 06 31 46 45 63 ou en écrivant à : zonepastorale.colmarplaine@gmail.com).

Vous trouverez également un aperçu de cet enseignement sur le site radiomaria.fr

(choisir « programme/émissions/universalité et diversités dans Saint Luc »)

Journée mondiale de prière avec les femmes de Palestine



Chaque année, un pays particulier est choisi par le Comité International œcuménique de la Journée mondiale de prière (JMP) pour préparer une liturgie proposée à tous les chrétiens, le premier vendredi du mois de mars. Pour 2024, c'est un

groupe de femmes chrétiennes palestiniennes qui nous aideront à prier, avec le thème : un lien d'amour pour la paix : « Supportez-vous les uns les autres dans l'amour » (Ep 4,2).

Depuis le 7 octobre 2023, cet appel n'en est que plus crucial, et c'est dans plus de 150 pays que résonne-

ront leurs paroles, ce 1er mars 2024. Pour Colmar, nous nous retrouverons à **19h à l'église St-Jean**. Créons ensemble une chaîne d'amour pour que leur pays retrouve au plus vite la paix ! Plus d'infos sur :

<https://journeemondialedepriere.fr>
Marie-Claude Hunckler

Deux rendez-vous solidaires

L'Association Educative de Colmar Ouest (ASECO) vous invite à son traditionnel repas solidaire, samedi **16 mars à 12h** au foyer Saint-Paul. Inscription et réservation avant le 8 mars

auprès de Christiane Addi (Tél : 06 15 39 37 06 ; christiane.addi@free.fr)

20 € par adulte, 10 € pour les enfants de moins de 10 ans.

Concert du chœur des clarinettes au profit du CCFD-Terre Solidaire :

Dimanche 17 mars à 17h à St-Paul Entrée libre-plateau

Les « Calendriers de l'Avent » dans nos communautés



Anne Berteau, à l'initiative des maisonnettes « Calendrier de l'Avent », revient sur cette expérience partagée avec les jeunes des communautés de paroisses de Colmar Ouest.

Vivre le temps de l'Avent ensemble en communauté, quelle belle aventure que nous ont proposée les jeunes du groupe des Scouts et Guides de France de Colmar ! Ce rêve a pu se concrétiser grâce à chacun d'entre vous : des rencontres inattendues, enrichissantes et pleines d'avenir pour *Terre de Rencontre*, *Saint-Joseph Espérance*

et l'Aumônerie Catholique du CDRS.

Dans chacune de nos églises une porte s'est ouverte sur un cheminement. Et chacun, à sa façon, a pu vivre l'une ou l'autre action proposée dans la semaine. Gardons cet élan entre nos communautés ! Anne Berteau (Aumônier Catholique du CDRS, Tél : 03 89 50 44 00 poste 1006)

Merci aux bénévoles !



Vendredi 15 décembre dernier, au Cercle Saint-Joseph, plus d'une centaine de per-

sonnes de *Terre de Rencontre* et de *St-Joseph Espérance* avaient répondu à l'invitation de notre curé commun. Le P. Robert avait tenu à remercier chaleureusement tous les bénévoles par une soirée offerte autour d'un repas pris en-

semble, tout en les encourageant, bien sûr, à persévérer dans leurs engagements au service de l'Église locale. Merci à chacun pour son engagement et implication dans ce chemin de rapprochement de nos communautés de paroisses !

Concert de la chorale africaine

Retour en image sur un beau concert de Noël donné par la chorale africaine de Terre de Rencontre à l'église Saint-Vincent au profit de la Conférence Saint-Vincent de Paul et de l'association Alsace Solidaire

